

Signe dans la Bible



Dans les gestes du quotidien
Manger

Le festin du Seigneur

Livre d'Isaïe 25,6-10

__Le Seigneur, Dieu de l'univers, préparera pour tous les peuples, sur sa montagne, un festin de viandes grasses et de vins capiteux, un festin de viandes succulentes et de vins décantés.__



La Parole de Dieu

lue par
Juliette Séjourné



La méditation

frère Adrien Candiard
couvent du Caire

La Parole de Dieu

Le Seigneur, Dieu de l'univers, préparera pour tous les peuples, sur sa montagne, un festin de viandes grasses et de vins capiteux, un festin de viandes succulentes et de vins décantés. Il enlèvera le voile de deuil qui enveloppait tous les peuples et le linceul qui couvrait toutes les nations. Il détruira la mort pour toujours. Le Seigneur essuiera les larmes sur tous les visages, et par toute la terre il effacera l'humiliation de son peuple ; c'est lui qui l'a promis. Et ce jour-là, on dira : « Voici notre Dieu, en lui nous espérions, et il nous a sauvés ; c'est lui le Seigneur, en lui nous espérions ; exultons, réjouissons-nous : il nous a sauvés ! » Car la main du Seigneur reposera sur cette montagne.

La méditation

Pique-assiette

La Bible nous dit, somme toute, bien peu de choses concrètes du paradis. Le programme des activités proposées là-haut, en particulier, n'est pas très clair, à une exception toutefois : il y aura de quoi manger, et en abondance. Le prophète Isaïe déploie l'image grandiose d'un festin, que Jésus reprendra à son tour, en la précisant : il s'agira, dans l'évangile, d'un festin de noces. Rien que pour cela, le programme est alléchant.

Mais, quand on fréquente les mariages, on s'aperçoit vite qu'il y a deux sortes d'invités : ceux qui viennent pour le repas, pour le vin servi généreusement, pour le gâteau des mariés, pour les petits fours de l'apéritif ; et ceux qui viennent pour les mariés. Les deux sortes se réjouissent, bien sûr, mais ce n'est pas exactement la même joie.

Et quand nous cherchons Dieu, que cherchons-nous au fond ? Les biens qu'il peut nous donner, comme une certaine sécurité, ou une grande paix intérieure, ou la solution de tel souci qui nous tourmente ? Ou bien Dieu lui-même, pour lui-même ? Chercher Dieu pour Dieu, ce n'est pas renoncer à vivre ou fuir les petites choses du quotidien : c'est au contraire affronter notre vie parce que l'essentiel et l'accessoire, l'essentiel et l'urgent ne sont plus confondus. C'est mettre chaque chose à sa place : l'amour de Dieu d'abord, avant tout souci d'efficacité. C'est aussi découvrir que notre Dieu est une nourriture qui, mieux que tous les fast foods de notre vie qui prétendent assouvir nos désirs, rassasie solidement notre faim de bonheur.